
Grammaire : leçon 7 
 

LES DÉTERMINANTS 

 

Dans la cour, cet après-midi, des enfants jouent. 

 

Les filles sautent à la corde. Paul, Marie, Karim et Sacha glissent sur 

 

 le toboggan. Moi, je m’amuse avec mes copains et ma sœur à l’épervier. 

  

Ce jeu est vraiment épuisant ! Nos maîtresses nous surveillent pour notre   

 

sécurité. 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

Il existe de nombreux déterminants :  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
 

Masculin Féminin Pluriel 

le la 
les 

l’ l’ 

un une des 

mon ma mes 

ton ta tes 

son sa ses 

notre nos 

votre vos 

leur leurs 

ce +  consonne  
ce  livre 

cette ces 
 cet +  voyelle 

cet  oiseau 

 

Un déterminant est un petit mot qui se place devant le nom.   un enfant  
 
Le déterminant accompagne le nom et indique :  
 
                le masculin  le toboggan             le féminin  ma sœur          (le genre) 
    

                  
                 le singulier  la corde                   le pluriel  des enfants        (le nombre)   
           
                                                                               
Rappel : déterminant + nom = groupe nominal minimum 
 

    deux, trois, quatre, cinq, … sont aussi des déterminants. 
 


